

EL PUEBLO

Suplemento al núm. 933 Órgano de la coalición republicano-socialista de Tortosa

AÑO XI

Subscripción: Tortosa, un mes 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre 1'50 id.

TORTOSA 8 DE MARZO DE 1911

Redacción y Administración:
Calle Obispo Aznar, —núm. 10.

N.º 933

LOS CACIQUES SON LA DESHONRA DE LOS PUEBLOS

Los republicanos irán contra todos los caciques y contra todos los caciquistas de Tortosa y Roquetas

Al pueblo

Tortosa y Roquetas, pasan por la vergüenza de ser los únicos distritos en Tarragona que no tienen representación republicana, representación liberal, representación anticaciquista en la Diputación. Tortosa y Roquetas son señalados en Cataluña como dos pueblos esclavos, como pueblos sin conciencia de sus actos. Cuando fuera de aquí se habla de Tortosa y de Roquetas, se habla en un sentido despectivo y misericordioso. Aquí, saben que los hombres venden el voto por un poco de carne, por un poco de vino, por menos dinero que el que recibió Judas por vender a Jesús. Aquí, saben, que los Ayuntamientos están en bancarota, debiendo a la Hacienda, debiendo a la Diputación, haciendo repartos ilegales, que lo cargan todo a los pobres sin poner una peseta en la cuota de los ricos. Aquí, saben que el Gobernador procesa a los alcaldes que no se resignan a entregar censos completos o actas en blanco a los candidatos cuneros. Aquí, saben, que puede llegar un Kindelán ignorante, y sin conocer si Tortosa pertenece a la provincia de Tarragona ó a la de Lérida, salir diputado por una montonada de votos. Aquí, saben, que puede llegar un Marqués de Villanueva y Geltrú, analfabeto, inútil, sin criterio de las cosas, sin conocimiento ninguno de nuestra política, de nuestros intereses y de nuestras necesidades; un Villanueva y Geltrú, con el solo prestigio de su dinero, y llevarse el acta cargada de sufragios. Aquí, saben, que puede venderse todo, que puede conseguirse todo.

—No es una vergüenza ésta para nosotros?

¿No es una humillación ésta para nuestra tierra? ¿No es un deshonor éste para nuestra historia, mantenida con hechos de noble independencia, de generoso heroísmo?

En las elecciones del domingo vuelve a repetirse el juego: los que han rebajado el crédito de la Diputación provincial; los que no han querido quitar los consumos; los que, después de cobrar el reparto de caminos, tienen los caminos vecinales en abandono criminal; los que no pagan a los empleados; los que tienen desentendadas todas las atenciones; los que han fracasado como gobernantes, como políticos, como hombres y como tortosinos, tienen la osadía, tienen el cinismo de presentar su candidatura y de ir a la lucha.

Pueblo de Tortosa; pueblo de Roquetas: ¿Vas a darles tus vo-

tos? ¿Vas a poner tu dignidad de ciudadano en manos de unos hombres indignos?

Boig, Monner, Franquet y Olesa, son los caciques de Tortosa. Su candidatura es una vergüenza y una humillación para todos.

Quien les vote es como ellos, es peor que ellos.

Conjunción republicano-socialista

Candidatura para Diputados provinciales

Frente al descrédito de los viejos diputados que vuelven a la reelección; frente a los monárquicos, que no sienten ideales, sino apetitos; frente a los que no han sabido nunca administrar los intereses del pueblo, se presentan estos dos hombres de alto prestigio republicano:

D. MARCELINO DOMINGO SANJUAN
y D. JUAN J. IVARS SERRANO

Ciudadanos: votar por ellos es votar por todos los que quieren enaltecer el nombre de nuestra tierra y de nuestros ideales de libertad.

Boig, Monner, Franquet y Olesa, han contribuido a rebajar el crédito de la Diputación provincial y el crédito de los Ayuntamientos de Tortosa y de Roquetas.

Quien les vote es enemigo del pueblo. Quien

no luche contra ellos el día de las elecciones, no luchará tampoco por su patria, por su madre, el día que la vea en más serio peligro.

CENTRO UNIÓN REPUBLICANA

Gran mitin de propaganda

Para mañana, **juéves**, día 9, á las 9 de la noche, en el que tomarán parte entre otros oradores de esta ciudad y de Barcelona, nuestro compañero y candidato

MARCELINO DOMINGO

y el Diputado á Cortes

JULIÁN NOGUÉS

Todos al mitin: todos á escuchar la palabra de los republicanos: todos, el jueves á las 9 en el Centro de Unión Republicana.

Los electores del Distrito

de Roquetas

Los electores del distrito de Roquetas fueron por un momento la nota saliente, la nota palpitante de estas elecciones. Levantaban la voz y levantaban el puño contra los dueños que les habían deshonorado, que los habían arruinado. Levantaban su fuerza sana, contra las corruptelas, contra las insidias, de los caciques de Tortosa. Una candidatura anticaciquista flotaba en el aire como una santa bandera de redención.

Pero los caciques de Roquetas se han unido á los caciques de Tortosa, y los electores, el pueblo, han quedado aplastados entre dos piedras. Los caciques de Roquetas, que son como los de Tortosa, han hecho una traición á sus paisanos, á sus conciudadanos, abandonándoles en manos de los que administran tan mal los intereses comunales. Les pudieron dar libertad y nuevamente los han esclavizado.

¿No va á sublevarse el distrito con esa mercancía que se hace de sus derechos? ¿No va á declararse independiente en esta ocasión? ¿Va á votar á Roig ó á Monner ó á Olesa ó á Franquet, por que el gobernador lo manda, por que el gobierno lo quiere? ¿Va á dejar que jueguen con su voluntad, como si fuera voluntad de imbecil ó voluntad de niño? ¿No va á seguir la conducta de los republicanos votando una candidatura anticaciquista?

Nosotros sabemos que hay algunos pueblos del distrito de Roquetas, que se han convencido de que por encima de las órdenes del Gobierno, por encima de los convenios de los caciques, por encima de las conveniencias electorales, están los intereses sagrados del ciudadano, la dignidad del distrito: sabemos que hay algunos pueblos que se niegan valientemente á votar la candidatura indigna de los caciques de Tortosa.

Los electores de Roquetas deben seguir la conducta de estos pueblos admirables que con su civismo son merecedores del aplauso so de todos.

Votar únicamente la candidatura republicana.

No pongáis en ella el nombre de ningún cacique.

SR. GOBERNADOR

Un hombre, que valiéndose de su fuerza y de su cargo y de su representación, llama á los alcaldes del distrito de Roquetas y les amenaza si no rompen su conjunción anticaciquista y no votan á los caciques de Tortosa, ni sabe gobernar una provincia, ni es liberal, ni representa á un gobierno democrático, ni tiene la confianza del pueblo, ni guarda aquel prestigio moral, que Sancho Panza, más cuerdo, más honrado y más justo que muchos gobernadores, ponía en la administración de la insula Barataria.

Lo que es la Diputación Provincial

Un diputado provincial republicano del distrito de Falset

D. José Anguera, ha contestado con las siguientes cuartillas á nuestra consulta:

"Cau del més baix y asquerós caciquisme, y vom á filles d'aquet, de la desmoralisació y de la parcialitat, ha vingut sent la Diputació de Tarragona de 30 anys á n'aquesta banda; y en semblant situació, are fara dos anys, hi entrá per primera volta un nombrós estol d'amichs, gent jove y ben-disposada, ab aquell branh que dona la confiança en les propies idees y la rectitud d'intencions ab que son aquestes defensades. Pero la gent no va que no aná allí portada de vanitats y de egoismes, sino desitjosa de fer tasca profitosa y sana; incorregué en la lleugeresa de no apoderarse de cop de la presidencia de la Corporació com hauria pogut, sense veure la trascendencia que aixó tenia tant ó més que en el ordre polítich en l'administratiu, y així ha trascorregut un bieni durant el qual ha devingut poch menys qu'esteril la labor ferma y abnegada dels nostres companys.

La Diputació tarragonina es el més xorch exemple de que semblants organismes provincial no responen á cap realitat, ni serveixen d'altre cosa que d'ombres protectores del menut cacich; qu'es el més temible y d'arabotes dels delegats del Govern central; y n'es el més xorch exemple

purque dubtem que en tota Espanya n'hi hagi un altra en la que's fassi més escarni y's tnhui en major abandó á la Beneficencia, á l'Instrucció y á les obres públiques, fins principals pera'ls que, á creure al legislador, foren aquelles creades.

Es de sapiguer, pera vergonya dels qui fins are han disposat dels destins d'aquella casa, que la mateixa té atrassos en el cobro del contingent per valor de mes de sis milions de pessetes, y que no ja no's fa una carretera, ni un camí vehinal, ni se subvenciona una escola, ni s'aixeca un hospital, sino que ni sisquera's poden atendre serveys tan elemental y obligacions tan humanitarias com la reclusió dels dementes y l'ampar dels orfens y dels desvalguts. Hi ha prop de 100 bojos que esperen torn ten horrible corrúa pera ingresar al Manicomí, la casa de Beneficencia sembla'l temple de la gana, les carreteres provincials son escórrechs y xaragalls, y als empleats de les diferents dependencies se's detenen sous á qui de 4, á qui de 8, á qui de 16, á qui de 24, mesos, segons els graus d'adhesió ó de simpatia, de que donen proves. La Diputació de Tarragona no té crédit ni pera un cabas de sigrons; esta á les portes de la fallida!

Remey? El resultat de les actuals eleccions lo pot portar. Si triomfa la candidatura d'esquerra catalana á n'aquest districte de Falset-Gandesa y el de Tortosa-Roquetas, podrém reconstruir la majoria allí dins y formar el quadro contra els vividors que han envilit aquella Casa comensant pera enlayrar á la presidencia, á qui pugui orientar la tasca á fer pels camins de la bona administració y de la austera democracia.

Las elecciones

Oficinas electorales

Para resolver cuantas dificultades se presenten y para contestar á cuantas consultas se dirijan, desde el día 20, funcionan las dos oficinas electorales de nuestro partido; una en el Centro Unión Republicana, Calle de Moncada, y otra en el Centre Republicà Autonomista, de la Plaza del Obispo Aznar.

A ellas pueden acudir los republicanos.

Imp. Sucesores de L. Beras. - Tortosa.